
2020年宁波市青年宣讲大赛决赛昨进行

这届宁波青年宣讲实力爆表
本报讯（记者 朱琳 通讯员 杨婕）“不是每一个人都有轰轰烈烈的

故事让我们歌颂赞扬，更多的是平凡如你我，散落在角落里，也能温暖如
光……”10月23日下午，江北区青少年活动中心内，2020年宁波市青年
宣讲大赛决赛正在紧张进行。

14名青年宣讲员进入决赛 里面有宁波人熟悉的“他”

凭今年两件大事中表现 青年不再被认为“娇滴滴一代”

“我是大家的交警主播，晓晓，
沈琼晓，现在请锁定我的直播间。”
宁波交警沈琼晓以这样一段特别
的开场白开始了她的宣讲。

疫情、争创全国文明城市“六
连冠”，这是今年宁波的两件大事，
也是沈琼晓的主要宣讲内容。

“您看啊，我们不再是被认为
娇滴滴的一代，我们是在‘四知精
神’感召下的宁波人，也是在举国

战‘疫’大风大浪里历练过的青年
一代。”她的声音在会场内久久回
荡。

最终，沈琼晓和来自江北公安
分局巡特警大队的民警黄萌萌荣
获一等奖，胡晨璐、杨启峰、徐志
文、张琳婕4名青年获得二等奖，
卢腾、刘思妤、陆姗姗、陈佳眉、郑
益欢、胡晓青、钟振芳、滕丽玲8名
选手获得三等奖。
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本报讯（记者 陈烨 通讯员
祝巧巧）“改造前早晚高峰，这里
起码要等两三个灯次才能通过。
这段时间通行下来，我发现一个
灯次就够了。”10月22日傍晚，途
径镇海区庄市大道（兆龙路—明
海南路段）的冯女士与记者提到
了这里的变化。她所说的路段仅
200米长，曾是当地出了名的交
通堵点，也在今年市治堵办“民选
民评”堵点乱点活动中高票“胜
出”。

那么，这个路段做了哪些改
变，得以让市民有了这样直观的感
受呢？记者随即进行了采访。

庄市大道（兆龙路—明海南路
段）位于镇海老城区，原本双向四
条机动车道，对上下班总要经过这
里的市民来说，通行这一小段实在
有些“痛苦”。记者从庄市交警中

队了解到，它的堵存在先天原因。
“周边有四五个老旧小区，此

外还有中兴中学、庄市集贸市场、
宁波第五医院等。医院的进出口
设置在庄市大道上。”民警介绍，这
个路段虽然只有200米，但中间还
有一个庄市大道兴庄路口。

就在前两个月，镇海交警联合
多部门多次实地勘察，根据实际情
况，研究设计出一套切实可行的改
造方案。此次改造涉及取消公共
车位、增加行车道等多方面。

“该路段改造前不久刚完成，
效果还是很不错的。路口‘摩擦’
少了，事故率明显下降，对驾驶员
来说通行效率提高了。”采访中，民
警告诉记者，通过现场执勤和后台
监测，原本车流高峰时这里需要两
三个灯次才能过，现在一般情况下
一个灯次就能过去了。

“民选民评”堵点乱点治理

“原来要等两三个灯次，现在一个灯次就够”

镇海区这个堵点通了

2013年诺贝尔化学奖获奖者
迈克尔·莱维特，则关注到“激发学
习者的热情”命题，他点出“真正的
科学往往都是在犯错的过程中找
寻到真理之光”。”

他说，每个人都想通过教育拥
有完美人生，但是这种完美人生不
是标准化的，不是千人一面的。我
们可以试验让学生尝试不同的学
科，从中找到他自己最适合和感兴
趣的。此外，一定要意识到“尝试”
与“犯错”的重要性，因为在犯错的
过程当中可以取得进展。

“4800天前，苹果智能手机才
问世；3200天前，微信才问世。如

果仅仅花了5000天就取得了如此
成就，那下一个5000天会发生什
么？我们需要什么学习能力才能
应对？”《连线》杂志资深主编、《失
控》《必然》作者凯文·凯利，以“在
未来5000个日子里”为主题，探讨
了科技如何助力学习的话题，畅想
未来未知世界的教育趋势。

据了解，东钱湖教育论坛由宁
波华茂集团董事局徐万茂主席发
起，在国内外社会广泛响应以及浙
江省、宁波市政府的大力支持下，
经过数年酝酿，于2019年9月正
式设立，并以东钱湖国际会议中心
为永久会址。 记者 马亭亭

首届“东钱湖教育论坛”昨日在宁波开幕
龙永图、刘利民、迈克尔·莱维特、凯文·凯利……

各路大咖纵论教育未来
10月23日，由浙江东钱湖教育研究院主办，华茂艺术教育博物馆协办

的首届“东钱湖教育论坛”在宁波隆重开幕。论坛以“面向未来——疫情中
的教育思考”为主题，聚焦生命教育、体育教育、灾难应对、信息素养以及未
来学校等方面内容，旨在为中国教育改革发展贡献智慧，为人类命运共同
话题教育交流搭建平台，传播中国教育声音，推动全球教育变革创新。

本场论坛高端、跨界、国际化。不仅汇聚国内外政界名人、学界大家、
商界翘楚、一线模范，而且融教育界、科技界、文化界、经济界、商界于一
体。他们或亲临现场，或通过视频连线的方式，在论坛上提出自己对教育
的见解。

“未来教育的核心在‘连接’”

“大家都在问，疫情下的经济
形势如何，怎样应对后疫情时代的
挑战？我的回答是当前经济形势
概括起来就是两个字‘切断’。”开
幕式上，博鳌亚洲论坛原秘书长、
东钱湖教育论坛主席龙永图指出，
因疫情造成的经济“切断”，需要以

“连接”破除。
未来教育的核心也重在“连

接”，一是把教育的“德、智、体、美、
劳”连接，“中国教育发展不平衡，
首先是这五个方面发展不平衡，体
育、美育、劳动成了短板”。二是把
学校教育和社会力量连接，“关心
和支持教育的群体，大多是单打独
斗，学校教育也几乎成了‘象牙
塔’，自成体系……要下大力气把
这些关心和支持教育的社会力量

整合起来，并且把学校教育从自我
封闭中解放出来”。三是把中国教
育和国际教育的交流合作连接。

“疫情导致全球191个国家中
的15.8亿学生停课。而中国迅速
动员大量人力、物力、财力、智力，
开展了一场史无前例、事无前例的
大规模在线教育，满足了2亿多学
生居家学习的需求，成功实现‘停
课不停学’的目标。”教育部原副部
长、中国教育国际交流协会会长刘
利民指出，疫情带给我们很多启
发，也带来了不少挑战和命题。

因此，为了明天更好的教育，
刘利民提出思考，坚持与时俱进，
推动教育改革创新；坚持提质增
效，服务经济社会发展；坚持开放
合作，完善全球教育治理。

“下一个5000天会发生什么？”

14名青年基层宣讲员，结合
各自的经历，走上了舞台，他们在
决赛中尽情展现着宁波青年宣讲
的硬核实力。

今年4月，市委宣传部、团市
委启动了宁波市青年宣讲大赛，全
市各区县（市）各市直行业系统、各
高校团组织，以及乡镇（街道）、企
事业单位团组织和各区县（市）青
年讲师团进行了广泛的发动和筛
选，最终，49名基层宣讲员成为市
级青年讲师团成员，14名宣讲员

进入决赛。
在参赛选手中，有我们十分熟

悉的“宁波优秀抗疫青年”郑益欢，
他将自己得知疫情在武汉爆发、辞
职、驱车赶赴武昌医院、在隔离病
房工作的点点滴滴在现场分享，将
宁波的“四知”精神与战“疫”结合，
真情实感溢于言表。

事实上，自从回到宁波后，在
本职工作之余，郑益欢一直积极参
与宣讲，进社区、进学校、进机关，
已进行了20多次义务宣讲。

论坛现场


